



# 櫻 雲

川口市立芝中学校「学校だより」3月号  
令和6年3月1日発行

【校訓】 「剛毅不屈」

【学校教育目標】 「賢く」  
「美しく」  
「逞しく」

(TEL : 048-265-3377 HPアドレス : <https://kawaguchi-shiba-jh.edumap.jp/>)

## 巣立っていく第77期生、伝統や思いを引き継ぐ第78期生、第79期生へ

校長 荻上 晃司

「校訓【剛毅不屈(志がしっかりしていてくじけないこと)】の精神は、自分を裏切ることはない。才能を超え、将来大きな結果を出す。」そんな思いを卒業生に伝えたいと願う春が、近づいてきました。

第77期生との校長面談で、全員に「あなたの良いところ(長所)は何ですか」と質問したところ、26%の生徒の回答に【剛毅不屈】に即した「自分で決めたことを最後までやり通すことができます」、「思うように成績が向上しないのですが、最後まであきらめません」、「部活動で辛いこともありましたが、逃げずに最後までやり切ることができました」といった言葉がいくつも聞かれました。校訓の具現化に成果が出てきていることが実感でき、大変嬉しく思いました。

評論家の白取春彦氏が「頭がよくなる逆説の思考術」(ディスカヴァー)という本の中で述べている【剛毅不屈】につながる言葉(要約)を紹介します。

- 最後までやり通すことだけが、自分の経験として蓄積される。
- たとえ失敗であったとしても、自分にしか見えない確実なステップになる。あるいは、失敗だったからこそ、次に向かえる。自分の手で受け取った失敗の重さは、決して自分を後退させることがない。
- 下手でもいいから、とにかく今の力でやり遂げる。ただ夢中に、あらん限りの力を注いで、おしまいまで手を尽くすこと。何事に対しても、ほんの些細にしか見えない事柄に対しても。

学校は、上級生が下級生に範を示し、その姿や思いを下級生が受け継いでいくところです。第77期生の皆さんは、【剛毅不屈】を胸に、学習や部活動、委員会活動、体育祭、合唱コンクール等に最上級生として全力を尽くし、後輩に芝中の伝統のバトンをつないでくれたことに感謝しています。

第77期生の皆さんが、志を持ち、どんな壁にぶつかっても困難に立ち向かい、希望に満ちた人生を歩んでいかれることを願っています。

1年後、2年後に今度は第78期生、第79期生の皆さんが卒業していきます。

第78期生の皆さんは、一度きりの中学校生活の最後の1年を迎えます。来年の3月14日の卒業式をどんな気持ちで迎えているかは、この1年間の過ごし方にかかっていると思います。学習や部活動、委員会活動、学校行事等を【剛毅不屈】の精神でやり抜き、下級生に範を示してくれることを期待しています。

第79期生の皆さんは、半年後に中学校生活の折り返し地点を迎えます。中学校生活を充実したものにするために、この1年間の学びを生かして、2年目にどれだけ自分の力を伸ばせるか様々なことに挑戦してほしいと思います。また、不安でいっぱいだった入学当時を思い出し、第80期生を温かく迎える等、目配り気配り心配りのできる上級生であってほしいと期待しています。

4月に本校に着任して1年が経とうとしています。保護者や地域の皆様にご支援いただき、年度末を迎えることができました。ありがとうございました。これからも教職員が一丸となって、より良い学校づくりに力を尽くしてまいります。令和6年度もよろしくお願いたします。

# 3月の行事予定

日	曜	内 容	給食	日	曜	内 容	給食
1	金	入学許可候補者発表 3年は給食かつ実力テスト (1・2年)	△	17	日		
2	土			18	月	全校集会	○
3	日			19	火	球技大会 (1年)	○
4	月	追検査 3年生を送る会の準備 生徒会・実行委員リハーサル(放課後)	○	20	水	春分の日	
5	火	3年生を送る会	○	21	木	球技大会 (2年) 校外学習 (1年)	○
6	水	追検査入学許可候補者事業委員会 (1・2年)	○	22	金	授業参観 学年末保護者会 給食最終日	○
7	木	租税教室 (3年) 生徒議会 (1・2年)	○	23	土		
8	金	卒業式練習 (1・2年)	○	24	日		
9	土	PTA 監査会 (10:00) 総務会 (13:30)		25	月	大掃除 教室移動	
10	日			26	火	修了式 新入生一日入学 (13:20)	
11	月		○	27	水	学年末休業日・春季休業日 (~4/7)	
12	火	卒業式予行	○	28	木		
13	水		○	29	金	第 51 回定期演奏会	
14	木	卒業式準備	○	30	土		
15	金	第 77 回卒業証書授与式		31	日		
16	土						

## 2学年校外学習 (鎌倉)

2月16日(金)に2学年が鎌倉へ校外学習に行きました。来年度にある修学旅行に向けて、班で協力し合い自身の役割をやり遂げることができました。また、今回の校外学習では、

保護者の方々に、チェックポイントで教員のサポートをしていただきました。ご協力いただき誠にありがとうございました。



鶴岡八幡宮



銭洗弁財天



## 【この場をお借りして御礼申し上げます】

芝中 PTA 学校助成金により、学校図書館バーコードシステム導入や花壇管理費用、式場花等についてご支援いただきました。教職員一同、ご支援に深く感謝申し上げます。